



DOSSIER DE PRESSE

LA RÉUNION TERREDECHAMPIONS VIVE LE SPORT ADAPTÉ ET LE HANDISPORT VIVE LES JEUX PARALYMPIQUES

VENDREDI 30 AOÛT

Stade Marc Nasseau Champ Fleuri - Saint-Denis



Avec vous pour promouvoir le sport

LE MOT DU PRÉSIDENT DU DÉPARTEMENT

Alors que se sont ouverts ce 28 août les Jeux paralympiques de Paris 2024, le Département a voulu, à sa manière, fêter, célébrer et mettre en avant le handisport et le sport adapté réunionnais.

Cette ultime édition de « La Réunion, Terre de Champions » permet ainsi de réunir toute la famille du handisport local, mais aussi tous les passionnés et amateurs du sport, autour des valeurs de solidarité et de bien vivre ensemble.

Le sport a en effet été précurseur dans la pleine inclusion des personnes en situation de handicap, leur donnant le rayonnement qu'ils méritent, car leurs performances sont plus difficiles à accomplir, et qu'ils incarnent à merveille le dépassement de soi et le « fighting spirit ».

À La Réunion, cette dynamique est permise grâce un beau comité et une magnifique communauté qui fait vivre cette pratique. Je tiens à ce titre à saluer l'engagement du Comité handisport, de la Ligue réunionnaise de sport adapté, du tissu associatif, et bien sûr des handisportifs.

« La Réunion, Terre de Champions » nous rappelle ainsi que sportifs et handisportifs œuvrent chacun à leur manière au rayonnement du sport local, et de l'excellence réunionnaise au plus haut niveau.

A l'image du soutien que nous avons pu apporter à nos athlètes péï aux Jeux olympiques, nous sommes pleinement mobilisés pour encourager nos ambassadeurs aux Jeux paralympiques! Allez La Réunion, allez la France!

Cyrille MELCHIOR
Président du Conseil départemental de La Réunion

« LA RÉUNION, TERRE DE CHAMPIONS »

Les actions organisées par le Département avec les acteurs du monde sportif réunionnais pour faire vivre les Jeux olympiques et paralympiques 2024 sur l'ensemble de notre territoire ont été mises en œuvre dans le cadre de la campagne baptisée "La Réunion, Terre de Champions".

Avant l'arrivée de la Flamme olympique à La Réunion le 12 juin, 6 éditions de « La Réunion, Terre de Champions » ont été organisées dans toutes les microrégions dont celle des Hauts.











10 avril au Pas-des-Sables au Volcan



« LA RÉUNION, TERRE DE CHAMPIONS »

De nombreux jeunes, des parents et des dirigeants d'associations sportives, de clubs, de ligues, de comités, de bénévoles ainsi que des techniciens du sport et les collectivités ont répondu massivement à l'invitation du Département, lors des 5 matinées rythmées par des ateliers, initiations, démonstrations et animations diverses.

"La Réunion, Terre de Champions" est aussi marqué par la mise en lumière des porteurs de la Flamme Olympique proposés par le Département de La Réunion lors du relais historique du 12 juin.



Dans le cadre des Jeux paralympiques qui ont démarré le 28 août à Paris, une nouvelle éditions de « La Réunion, Terre des Champions » est organisée ce 30 août au Stade Marc Nasseau sur le complexe sportif de Champ-Fleuri à Saint-Denis.

MUSEUM

LE HANDISPORT ET LE SPORT ADAPTÉ À L'HONNEUR

Au cours de cette matinée, un éclairage particulier sera porté sur les acteurs du Sport adapté et du handisport à La Réunion.

Plusieurs associations et clubs sportifs vont donner vie à l'événement. Le public pourra (re)découvrir des activités ludiques diverses et variées dont le rugby en fauteuil, le parcours de motricité, le lancer de balle, de javelots ou de vortex, le tennis en fauteuil ainsi que des épreuves de courses et de slalom.



Cyrille Melchior et Gaël Rivière

« La Réunion, Terre de Champions » sera aussi l'occasion de manifester le soutien indéfectible de la grande famille du sport péi aux athlètes Réunionnais qui sont actuellement en compétition aux Jeux paralympiques à Paris :

- Laurent Chardard en para-natation;
- Dimitri Pavadé, en para-athlétisme ;
- Gaël Rivière au cécifoot

Sans oublier le jeune athlète Lucas Tandrayen qui brille par ses performances en para-athlétisme aussi bien sur le plan national qu'à l'échelle internationale.

Mention particulière aussi pour l'invitée d'honneur de cette dernière édition :

KARIMA MEDJEDED

Championne de France de para-judo, championne du monde de para-judo et surtout médaille d'or des Jeux paralympiques de 2004. Cette judokate d'exception échangera avec nos jeunes qui auront ainsi l'opportunité de prendre exemple sur son formidable parcours et de recevoir ses précieux conseils.

On notera aussi la présence active d'anciens athlètes paralympiques réunionnais à cet événement, à l'instar de José Thérézo ou de Romain Rivas.

LE LABEL « TERRE DEJEUX »

La préparation de l'accueil de la Flamme olympique à La Réunion date d'un peu plus de deux ans. La Collectivité ambitionne de mettre en lumière les atouts de La Réunion. À savoir, ses champions, son patrimoine naturel, historique et emblématique et surtout le «vivre ensemble» de sa population.

Le Département a obtenu le label Terre de Jeux 2024 en décembre 2020. Ce label est attribué par le comité d'organisation des JOP pour mettre en lumière les territoires qui souhaitent développer le sport dans le quotidien de leurs habitants, tout en s'engageant dans l'aventure des Jeux olympiques et paralympiques de Paris 2024.



LE PLAN D'SPORT

Baptisé D'Sport, le Plan d'actions du Département en faveur du sport voté en Septembre 2022, a défini plusieurs opérations en lien avec le JOP,2024. Peuvent être citées :

- la refonte du règlement départemental d'aides au sport et aux sportifs de haut niveau. Dès juillet 2023, une aide forfaitaire de 6 000 € a été versée à chaque sportif présélectionné pour les JOP pour soutenir sa préparation;
- l'exposition sur les Olympiens et Paralympiens réunionnais pour valoriser la cinquantaine d'athlètes qui se sont illustrés depuis les Jeux de 1976;
- l'exposition consacrée aux arts martiaux, présents aux JOP, ainsi qu'aux sports de combat ancrés dans les traditions locales. Les visuels ont été déployés sur les sites institutionnels départementaux où des démonstrations ont été proposées dans le cadre de l'olympiade culturelle.
- l'organisation des événements La Réunion Terre de Champions (février à juin 2024) et de la Semaine réunionnaise des Jeux olympiques et paralympiques du 1^{er} au 11 juin et surtout le Relais de la flamme olympique à La Réunion le 12 juin constituent les événements phares qui ont marqué le Plan D'Sport.
- le « Concours JOP 2024, des collégiens Réunionnais à Paris » a été remporté par les élèves du collège de l'Étang devant 22 autres établissements. Ces lauréats ont pu ainsi assister à plusieurs compétitions à Paris.





CONTACT PRESSE

Département de La Réunion Direction de la Communication

Pana Rakoto • 0692 974 533 pana.rakoto@cg974.fr